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令和６年第４回定例会  

 

１ 日   時 令和６年３月１５日（金）10時 30分から 11時 00分まで 

 

２ 場   所 委員会室 

 

３ 出 席 者 東京都選挙管理委員会  委員長職務代理  野 島 善 司 

委     員  小 林 正 則 

委     員  橘   正 剛 

事 務 局 長 

総 務 課 長 

選 挙 課 長 

                             広報啓発担当課長 

                             書 記 ５ 名 

 

 

 

 

４ 議   事 

議  案 

 １ 東京都選挙管理委員会デジタルサービス開発・運用規程の一部改正について 

 

 

報  告 

１ 令和６年３月の選挙人名簿登録者数等について 

 

    

そ の 他 

１ 当面の日程について 
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５ 会議の概要   

発 言 者 発  言  の  要  旨 

職務代理 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

職務代理 

 

 

委  員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委  員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委  員 

 

事 務 局 

 ただ今から令和６年第４回定例会を開会いたします。 

本日、澤野委員長からは、御都合により御欠席との届出を頂いております。 

そのため、地方自治法第１８７条第３項により、私が委員長に代わり、議事

を進行いたしますので、よろしくお願いいたします。 

お手元に、令和６年第３回定例委員会の会議要録をお示ししてありますの

で、お気づきの点などがございましたら、事務局まで御連絡をお願いいたしま

す。 

本日は、１件の議案と１件の報告事項を予定しております。 

 

それでは、議案第１号  東京都選挙管理委員会デジタルサービス開発・運用

規程の一部改正について、事務局より説明を求めます。 

 

≪議案第１号について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

ＤＸについてはすでに知事の呼びかけのもと、専任の副知事も誕生して数年

経っており、かなり進んでいる認識でしたが、この時点であえてＤＸの取り組

みを普及させるためにＤＸアンバサダーが任命される理由について教えてく

ださい。 

 

東京都全体のＤＸを進めるため、令和５年度から副知事を中心としたＤＸ推

進のための大きな体制ができました。当局につきましても、総務課長がＣＩＯ

補佐官となり、ＤＸを進めていくためのリーダー役として位置づけられており

ます。それを踏まえ、一般職員の中でもそういった取り組みを実務レベルで広

めていくためのコアとなる職員がＤＸアンバサダーとして任命されることに

なりました。これまで、ＩＣＴに関する総合的な役割を担っていたＩＣＴリー

ダーから、ＤＸの普及により業務改善を図ることを目的としたＤＸアンバサダ

ーへと変更することになりました。 

 

業務改善という観点からこのように変更になったということですが、具体的

に選管の業務においてどのように活かされていくのでしょうか。 

 

具体的には、例えば、ファイルを全員が共有し、同時に編集できるような環

境を構築することや、あるいは、テレワーク中の職員であってもオンラインに

より共同作業を滞りなく進められる環境を構築するといったことなどが挙げ

られます。 

 

どのような職員がＤＸアンバサダーに任命されるのですか。 

 

ＤＸアンバサダーにつきましては、従来のＩＣＴリーダーと同様、一般職員
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委  員 

 

 

事 務 局 

 

 

委  員 

 

事 務 局 

 

委  員 

 

事 務 局 

 

 

委  員 

 

 

事 務 局 

 

 

委  員 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

委  員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

の中から任命します。宮坂副知事がＣＩＯとなり、当局では総務課長がＣＩＯ

補佐官としてＤＸの推進役となっております。ＤＸアンバサダーについては各

課の職員から原則１名任命し、課の中で業務改善を図っていく役割となってお

ります。 

 

ＤＸアンバサダーは宮坂副知事との関係でいうと、直接つながっているので

すか。それとも職場の中のリーダーという位置づけなのですか。 

 

体系としては、宮坂副知事をトップとする全体のＤＸ推進体制の中で、最も

現場レベルのリーダーとして位置づけられております。 

 

ＤＸアンバサダーは誰が任命するのですか。 

 

規程第９条の２により、局長が任命します。 

 

ＤＸアンバサダーはＤＸ業務にのみ専念するのですか。 

 

従来のＩＣＴリーダーと同様、業務分担の一つとしてＤＸアンバサダーの役

割もあるという位置づけとなります。 

 

通常の業務と合わせて、ＤＸによる業務改善に携わるということでしょう

か。 

 

おっしゃる通り、いわゆる通常の業務に携わりながらＤＸ推進においてコア

となる職員となります。 

 

ＤＸが浸透する一方で、情報漏洩等の問題も出てくると思われます。例えば

区市町村選挙管理委員会では選挙人名簿を扱いますが、そういう点では難しい

取り扱いになると思われますが、いかがでしょうか。 

 

ＤＸアンバサダーは、主に内部の職員向けの啓発を目的とした役割となりま

す。現在様々なデジタルツールが我々職員に与えられておりますが、それを使

いこなせていないという課題があります。そのような課題を解決するため、Ｉ

Ｔ等の知識を豊富に持つ職員をＤＸアンバサダーとして任命し、その職員をＤ

Ｘ普及のコアとして業務改善を図っていくというのが主な目的となります。し

たがって、ＤＸアンバサダーの任務は、委員がおっしゃるような外向けのＤＸ

普及ではなく、内部の職員の知識を向上させ、レベルアップを図るものです。 

 

ＤＸアンバサダーに任命された職員は、特別に研修を受けて専門性を身につ

けるのですか。 

 

おっしゃる通り、都庁のＤＸを主に担っているデジタルサービス局が、ＤＸ

アンバサダーに任命された職員を対象とした専門的な研修を行います。そし

て、その研修で得た知識等を他の職員にも共有していくという考えとなりま

す。 
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職務代理 

 

 

委  員 

 

職務代理 

 

 

 

事 務 局 

 

職務代理 

 

 

委  員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

職務代理 

 

 

事 務 局 

 

職務代理 

 

 

委  員 

 

職務代理 

 

 

 

委  員 

 

職務代理 

 

 

他に御質問・御意見がなければ、お諮りいたします。議案のとおり決定する

ことに、御異議はございませんか。 

 

異議なし 

 

異議なしと認めます。よって議案第１号は、原案のとおり決定いたしました。 

それでは、報告事項第１ 令和６年３月の選挙人名簿登録者数等について、

事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第１について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

東京の人口は増えているとの認識でしたが、選挙人名簿登録者数が減って

いるというのは、どのような理由なのですか。 

 

選挙人名簿登録者数は、有権者の数ですので、増える要素としては、新たに

成人された方等、減る要素としては、亡くなられた方等が挙げられます。ま

た、都内への転入と都外への転出の差分によるということもあります。ここで

減少といっているのは、あくまで３か月間での減少ですので、年間のトータル

でいうと全体として増えているというケースもありえます。あくまで定時登

録ごとに増減のトレンドがありますので、こちらは別途御説明します。 

 

他に御質問・御意見がなければ、報告事項第１について了承することといた

します。それでは、当面の日程について、事務局より説明を求めます。 

 

≪当面の日程について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

御質問・御意見がないようですので、当面の日程について了承することとい

たします。次回の定例会は、３月２７日に開催することといたします。 

その他、これまでの議題について、何か御意見等ございますか。  

 

なし 

 

特にないようですので、以上をもちまして本日の委員会は閉会といたしま

す。 

 


